

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 6'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA
CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers.

NÚM. 101

SÁBADO 27 DE FEBRERO DE 1897

AÑO III

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. La peste bubónica, por Manuel Reventós.—III. Roma.—IV. España.—V. Cuba.—VI. Filipinas.—VII. La semana.—VIII. Sección Oficial.—IX. Boletín Religioso.

Por concesion de Su Santidad, hoy, domingo de Quincuagésima pueden ganar indulgencia plenaria los que, habiendo tomado la Bula de la Santa Cruzada, visitaren devotamente cinco iglesias ó altares, ó en defecto de ellos, uno cinco veces, rogando á Dios por la union y concordia entre los Príncipes cristianos y por los fines de la Iglesia, previa la recepcion de los Santos Sacramentos de Confesion y Comunión.

Tambien se gana la misma indulgencia desde el miércoles próximo, día de Ceniza, hasta el 21 de Abril inclusive.

El miércoles próximo empieza el ayuno cuadragesimal, que están obligados á observar, bajo pena de pecado mortal, todos los días de Cuaresma, excepto los domingos, todos los fieles cristianos que, teniendo la edad conveniente, no estén dispensados por razon de enfermedad, exceso de trabajo ú otro legítimo impedimento, para lo que debe consultarse al párroco ó confesor.

El miércoles y el viérnes próximo deben abstenirse de comer carne, bajo pena de pecado mortal, aun los que gozan de los privilegios de la Bula.

El sábado próximo empieza la época del cumplimiento pascual, durante el que están obligados á comulgar todos los fieles cristianos que han llegado á la edad competente.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Primeros anuncios de la pasion de Cristo

Tomado del Evangelista S. Lucas cap. XVIII, vers. de 31 á 43

Tomando Jesús aparte á los doce apóstoles, les dijo: "Ya veis que subimos á Jerusalén, donde se cumplirán

todas las cosas que fueron escritas por los profetas acerca del Hijo del hombre: porque será entregado en manos de los gentiles, y escarnecido, azotado y escupido, y después que le hubieren azotado, le darán la muerte y el tercer día resucitará., Pero ellos ninguna de estas cosas comprendieron: antes era este un lenguaje desconocido para ellos; ni entendían la significacion de las palabras dichas. Y al acercarse á Jericó estaba un ciego sentado á orillas del camino pidiendo limosna. Y sintiendo el tropel de la gente que pasaba, preguntó que novedad era aquella. Dijéronle que Jesús Nazareno pasaba por allí de camino, y al punto se puso á gritar: "Jesús, Hijo de David, ten piedad de mí., Los que iban delante le reprendieron para que callase. Pero él levantaba mucho más el grito: "Hijo de David, ten piedad de mí., Paróse entonces Jesús y mandó traerle á su presencia, y cuando lo tuvo ya cerca, preguntóle, diciendo: "¿Qué quieres que te haga?," "Señor, respondió él, que yo tenga vista., Díjole Jesús: "Ténla y sábetete que tu fé te ha salvado., Y al instante vió y le seguía celebrando las grandezas de Dios. Y todo el pueblo cuando vió esto, alabó á Dios.

COMENTARIO

Dijéronle que Jesús Nazareno pasaba por allí de camino y al punto se puso á gritar: «Jesús Hijo de David, ten piedad de mí.» Era tanta la fe que le animaba, que no quiso ceder á los que le reprendían. Así el verdadero fiel no se cansa de su fervor, y se une constantemente al Señor, pues está seguro de que cuando se trata de la piedad no le desagrada una santa libertad. Cuando es cuestión de hacer el ensayo de adquirir riquezas, los hombres, en general, se apresuran á poner en práctica todos los medios posibles para lograr su intento; mas tratándose de salvar su alma, andan vacilantes y no se cuidan de ver la manera como obtendrán tan santo fin. Jesús mandó que le llevasen aquel ciego; y cuando éste estuvo cerca de él le preguntó: «¿Qué quieres que te haga?» Esta pregunta no fué hecha sin motivo. Jesús podía muy bien curarle, sin preguntarle; pero quería dar al milagro que iba á hacer un brillo capaz de reducir á sus enemigos al silencio. «Señor, dijo el ciego, que yo tenga

vista.» Jesús respondió entonces, «Ténla y sábelte que tu fe te ha salvado.» El Hijo de Dios hizo ese milagro en recompensa de la fe.

LA PESTE BUBÓNICA

Todo es, ha dicho alguien, del color del cristal con que se mira.

He aquí un refran que tiene dos caras. Dice una gran verdad y dice una gran mentira.

No hay quien convenza á una mujer de que es fea.

No hay quien convenza á un vicioso de que hay Dios y otra vida.

No hay quien convenza á un hombre de que le es perjudicial la libertad en frecuentar ciertas reuniones, en leer ciertos diarios, libros, etc.

Porque para cegar la inteligencia, sirven admirablemente los deseos del corazon.

Decid á una mujer que es hermosa, y lo creerá.

Decid á un hombre que tiene talento, y le convenceréis.

Porque la mujer y el hombre ven su hermosura y su talento al través del cristal de sus deseos.

Recuerdo un doctor, á quien uno de sus más torpes discípulos, dijo: «¡Oh, si yo tuviese su talento de V., doctor, cuántos progresos haría!»

Con esto las facultades intelectuales del alumno crecieron mucho á los ojos del doctor; le vió perspicacia, pénétracion, inteligencia.

Y no se crea que los grandes hombres escapan á estas miserias; les sucede como á los demás. Su amor propio es el cristal que les cambia el color de las cosas. La adulacion que les rodea es el ofisma que les engaña.

Para escapar á tamaño error, no hay más anteojos que la humildad y la virtud.

No hay hereje sin mujer, dice la historia; lo cual prueba la influencia que tienen los vicios para llenar la inteligencia de falsas doctrinas.

Cosa rara. Si predicáis al anacoreta que no hay cielo, no lograréis convencerle; si lo predicáis al vicioso, sí.

Para juzgar, sin estudiarla, de la verdad ó falsedad de una doctrina, casi no hay más que ob-

servar qué clase de hombres hallan más facilidad en creerla.

Cuando al corazon ó á las pasiones interesa creer algo, con facilidad se convence el entendimiento.

Por esta razón los misioneros no hallan más medio de convencer á los incrédulos que decirles: Confíesate y ora. Querer convencer con discusiones y artículos es perder el tiempo.

El papel blanco se ve verde con anteojos verdes; no hay modo de que se vea blanco sino quitando los anteojos. Asimismo no se hará ver la verdad al vicioso; no hay mejor camino que quitarle primero los vicios.

Aquel á quien no conviene que haya Dios y vida eterna, cree que no los hay.

¿Queréis fundar escuela y tener numerosos adeptos? Predicad lo que bueno ó malo, verdadero ó falso, guste más á las gentes.

Decid á un pueblo que se han de bajar las contribuciones; á los pobres que se ha de repartir mejor la riqueza: predicad á los ricos los p'aceres.

Poco soy, pero si el Gobierno me permite predicar contra las quintas y calcular los que mueren en Cuba, arrastraré en pos de mí á todas las madres, y yo solo sublevaré á España.

No hay lector que no sepa que los diarios que defienden la verdad y la justicia no llegarán á tirar cien mil ejemplares, y los que satisfacen la curiosidad y complacen siempre al público con razón ó sin ella, llegan á tales tiradas.

Los impíos entienden mucho estas metafísicas. Toman unas cuantas palabras huecas, que nada significan en sus labios, pero que gustan al paladar de las gentes. Estas palabras son el cristal que pervierte la mirada, y ciega y arrastra á la muchedumbre.

Libertad, ciencia, progreso, derechos, etc., son los nombres con que se visten las ideas impías y falsas; los deseos injustos, son las pantallas con que se tapa la vista para que no alcance más allá de la muerte.

Decid dentro de algunos siglos que al grito de libertad hubo quienes quemaron y saquearon conventos, y al grito de fraternidad blandieron el puñal fratricida, y parecerá absurdo.

Pero todo depende aquí del cristal con que se mira.

Si queréis convencer á estos hombres de que ni hay libertad, ni fraternidad, ni ciencia, ni progreso en sus actos, no los convenceréis. Hay que remover antes los anteojos, ó sea las pasiones, con que los miran.

Todo es del color del cristal con que se mira.

Este refrán encierra una gran falsedad, si con él se intenta demostrar que nada es cierto.

Aparte de lo que veas tú ó vea yo, lector querido, las cosas todas son lo que son de sí mismas, sin que nada importe para ello ni tu parecer, ni el mío, ni el de nadie.

Podrá parecernos gato ó liebre el asado, pero aparte de lo que nos parezca, será lo que es.

Según el color del cristal con que miren verán unos la nieve roja, y otros azul, pero no por esto dejará de ser blanca.

Y el progreso y la ciencia y el talento y la ilustración no consiste en ver las cosas así ó asá, sino en verlas como son.

¿Quién sabe, dirás á veces, si tal idea es falsa ó verdadera? ¡Depende de tantas apreciaciones, parece tan distinta según el punto por donde se mire!...

Pero no por esto dejará de ser cierta ó falsa en cada caso, porque las cosas son lo que son, sin que las haga ser ciertas ni falsas tu mirada.

La existencia de Dios, de la otra vida, del cielo y del infierno, son verdades infalibles para el humilde cristiano, y son paparruchas para el orgulloso sabio á la moderna.

Cada uno cree obcecado al otro, pero ni el parecer del uno las hace ciertas, ni el parecer del otro las hará falsas.

Si son ciertas, son ciertas, y si son falsas, son falsas. Aunque digas que no se sabe lo que hay, no por esto dejarás de hallarte con la verdad después de la muerte.

¿Quién de los dos lleva lunetas de falso color ante los ojos, el impío ó el buen cristiano?

El primero da quizás gran importancia á los estudios sociales, ó á la medicina, ó á la física, ó á la astronomía, y poca ó ninguna á averiguar

lo que hay mas allá de la muerte, como si temiese la luz en este punto. Y no podrá negar sabio alguno que todas las ciencias naturales y sus progresos, son solfa pura comparadas con la ciencia que nos resuelve si hay ó no hay lo de ultratumba.

El anacoreta vive conforme á sus creencias, y el impío no vive conforme á las suyas, que si á ellas viviese conforme no le quedaría rastro de honradez, ni admiraría á la Hermana de la Caridad. Ejemplo al canto.

En Bombay y en Kurrache se desarro'la aterradora epidemia. Las gentes caen muertas por las calles, y el terror cunde en términos indescriptibles.

Ya tenéis á los despreocupados sabios modernos, preocupadísimos con ello. En la Bolsa de Berlín se resienten los fondos italianos, por creer que Italia es la nación europea más amenazada. Se celebra en Venecia una Conferencia sanitaria internacional, para acordar las disposiciones más eficaces á fin de defender á Europa del contagio.

En Alemania el Consejo Imperial prepara enérgicas resoluciones, y la prensa, tanto la profesional como la política, censura la apatía del Gobierno inglés, diciendo que la Gran Bretaña no tiene derecho por *exclusivismo de opinion*, para arrojar sobre Europa una calamidad tan horrib'e.

¿Por qué esta intransigencia, peor que la nuestra? ¿Acaso la opinion de los ingleses no es tan respetable como la de cualquiera? ¿Que disposiciones enérgicas puede haber eficaces, que no hieran los derechos individuales y no opriman al comercio internacional? El comercio, la industria, el exceso de gentes en Europa, la escasez de riquezas, todos vuestros argumentos, son contra vosotros.

Yo comprendo que cuando una idea perversa se desarrolla en una nación, se la aisle; que se prohíba la entrada en España de uno solo de sus diarios y folletos; porque eso puede ser en menoscabo de la fe ó de las costumbres, y costar la infelicidad eterna de muchos compatriotas nuestros. Pero que por una bagatela como es alargar cuatro días la vida de unos cuantos europeos, ya sentenciados á muerte desde el nacer, se moles-

te así á unos y á otros, me parece mucho absolutismo, mucha intolerancia, mucha Inquisición.

¡Ah, cobardes! ¿Por qué tanto miedo á la muerte? ¿Y os llamáis espíritus fuertes? ¿Dónde está vuestro espíritu y vuestra fortaleza, sino sentís más que vuestra carne y vuestra debilidad?

¿Sois sabios? ¿Qué sabéis? ¿Manejar un poco cuatro fuerzas que Dios nos dió para nuestro uso? Pero no sabéis ser consecuentes con lo que llamáis vuestro ideal (y es el nuestro), de formar una sola familia de todo el género humano, sino que no admitís al hermano que se infeccionó en la India, ni ofrecéis á los indios vuestro territorio, acaso mas sano que el suyo.

Sed consecuentes; dejad venir sin miedo la peste bubónica, esa calamidad que llamáis horrible, y que sea tal vez el predicador de Dios para salvar á Europa de otra calamidad mucho más espantosa.

Y cuando veáis caer los hombres muertos por las calles como moscas envenenadas, y huir desfavoridos los espíritus fuertes; cuando veáis llenos de apestados hospitales y alcobas, sino morirís del susto podréis contemplan á los católicos que llamáis ignorantes y fanáticos, y á los más fanáticos de los católicos como son frailes y monjas, cuidando los enfermos y muriendo víctimas de la peste, como buen soldado al pie del cañon.

Vosotros, acobardados y huyendo por doquiera, ¿os llamaréis todavía espíritus fuertes? ¿os tendréis por portaestandartes de la bandera de fraternidad y progreso?

El cristiano sabe que la vida es un viaje, que la patria está allende la tumba, que el deber es antes que el gusto, que el morir es comienzo de vida.

¡Y por esto es sabio, y por esto la fraternidad arde en su pecho, y por esto es, más que vosotros y mejor que vosotros, el verdadero espíritu fuerte!

MANUEL REVENTÓS.

ROMA

La salud del Papa —Se ha desmentido que Su Santidad Leon XIII haya sufrido un desmayo y que, por consecuencia de este accidente, se hubiesen suspendido las audiencias que estaban señaladas.

Este es uno de tantos rumores alarmantes que las agencias telegráficas, muchas veces instigadas por las sectas, hacen circular con propósitos sospechosos.

—España y el Vaticano.—Leemos en una correspondencia de Roma:

Habían dicho (en España, no aquí), que el Vaticano había aconsejado al Gobierno de Madrid que hiciera la paz «á toda costa», acabando cuanto antes las guerras de Cuba y de Filipinas. Puedo desmentir del modo más absoluto estas falsas noticias.»

ESPAÑA

Contra la blasfemia.—El alcalde presidente del católico Ayuntamiento de Andújar, don José Perez de Vargas Quero, ha tenido el buen acuerdo de publicar recientemente un bando de buen gobierno, en el que, entre otras determinaciones plausibles, se recuerdan las penas que contraen los blasfemos.

Mil plácemes merece el celoso alcalde por su cristiano y cultísimo proceder.

—Ofrecimiento generoso —El Excmo. Sr. Conde de Val ha ofrecido 40 000 pesetas para la construcción de una casa destinada al Círculo Obrero ya existente de Nuestra Señora de Covadonga. Con este generoso desprendimiento da una prueba de su predilección por esta clase de instituciones.

CUBA

En reconocimiento practicado en Pinar tuvo el enemigo 12 muertos y un herido.

El comandante militar de Madruga con 12 infantes y 200 caballos en Potrero Conde (Habana) sorprendió á una partida rebelde, cogiendo siete muertos.

La columna tuvo un muerto y dos heridos y dos guerrilleros desaparecidos.

En otros reconocimientos verificados en la Habana se hicieron al enemigo 16 muertos. La columna 16 heridos.

En Matanzas se hicieron al enemigo seis muertos, un herido y un prisionero.

Un oficial y 10 soldados de Bailén en Andarivel (Matanzas) salieron á recoger reses; fueron sorprendidos por el enemigo y resultaron muertos el oficial y ocho de tropa, salvándose dos.

General en jefe desde Placetas dice lo que sigue:

General Linares continúa operando con su columna en la zona de Cuba, con so'lo ligeros tiros.

Columna Bailén batió grupos en Rosario (Cienfuegos).

Avanzan columnas á mis inmediatas órdenes, destruyendo recursos en direccion pasos río Zaza y Jaguajay, el enemigo no espera.

Aseguran que titulado gobierno insurrecto ha vuelto á Príncipe desde la Herradura, donde estaba.

Columna brigada Sagua, marchando entre costa Norte y el ferrocarril de Sagua (Camajuaní), encontró en pasos Pavon, de Sagua la Chica, partidas locales que se habían allí refugiado, batiéndolas en Buenavista y Santa María la Lola, cogiéndoles dos muertos; los nuestros tuvieron un muerto y nueve heridos.

FILIPINAS

Después de un largo período de preparativos en que puede asegurarse que no se ha perdido un minuto, hemos entrado dice «El Imparcial», en el periodo de ejecucion. La campaña contra Cavite ha comenzado.

El general en jefe ha salido con pequeña columna hacia Parañaque. Va á dirigir personalmente las operaciones contra Cavite.

Al mismo tiempo que él han salido de sus fondeaderos, para colocarse en el lugar que les está marcado, los buques de guerra «Isla de Cebú», «El Cano» é «Isla de Cuba», el cañonero «Villalobos» y cuatro lanchas cañoneras.

Las gabarras facilitadas por el marqués de Comillas, de cuya construccion y armamento he dado noticia, ocupan también sus puestos.

Otras de las gabarras habilitadas á última hora servirán: una de depósito de carbon y otra de depósito de municiones.

Los barcos de guerra llevan todos el total de su dotacion de personal y material.

Los aprovisionamientos de víveres y municiones en la extensa línea que han de ocupar las tropas se han terminado, no sin dificultad, y acaso se podran citar algun día como modelo de actividad prodigiosa y de inteligencia administrativa y militar.

El general Montojo, comandante general del apostadero de Manila, se halla á bordo del «Isla de Cuba».

Las operaciones de la marina obedecen á un

plan combinado que han de llevar á efecto las tropas de tierra.

Conviene recordar al que lo sepa y decir al que lo ignore cuál es la situacion de los rebeldes antes de que empiecen los combates.

Casi toda la provincia de Cavite, por no decir que toda ella, se halla en poder de los insurrectos. Aparte de la capital, impera la rebeldía en los siguientes pueblos de la provincia:

Maragondon (9,000 habitantes); Alfonso (7,500); Bacoor (13,200); Santa Cruz (8.600); Fernate (1,800); Silang (7,500); Mendez Nuñez (3,800 Magallanes (1,200); Amadeo (3,900); La Caridad (1,300); Bai én (4.400); Imús (15.000); Naic (10 mil); Noveleta (2,804); Perez Dasmariñas (5,000) Indang (1,600); San Roque (4,000), y San Francisco de Malabon (9.200).

En algunos de estos pueblos hay fuertes ocupados por tropas, y aún caseríos y fincas defendidos contra los rebeldes, pero en toda la provincia, que ocupa 120,000 hectáreas y cuya poblacion es, según el último censo, de 142,000 habitantes, dominan los insurrectos.

No es esto decir que todo el país se halle lleno de rebeldes armados; pero sería ocultar la verdad negar que en esta zona la rebelion tiene tanta fuerza, que, si los combates que se preparan y sin los resultados que se esperan de las importantes operaciones que se van á llevar á cabo, no podría avanzar un destacamento sin pelear y acaso sin correr riesgo.

Los rebeldes disponen de grandes medios y de fuertísimas trincheras. Su armamento es desigual. No todos los 60,000 hombres sublevados tienen armas de fuego. En cambio poseen bastantes cañoncitos y lantacas y tienen labrado el terreno de manera que será difícil el avance de las tropas españolas.

El sacrificio que van á hacer nuestros soldados merece que se diga la verdad para que pueda juzgarse el triunfo si, como es de esperar, Dios se lo concede.

LA SEMANA

El miércoles salió para Palma el Rdo. P. Juan Spelt, sacerdote de la mision.

Han sido nombrados capellanes del 8.º batallón de artillería de plaza y de la fortaleza de Isabel II, los Presbíteros D. Juan Villacampa Cañardo y D. Abraham Montoya Ruiz.

En el vapor «Comercio» llegaron ayer á esta ciudad los Exmos. Sres. Duque de Almenara-Alta y Conde de Darnius. Bien venidos sean.

Un incidente desgraciado ocurrió el martes en aguas de nuestro puerto: salía el vapor correo «Menorquín» para Barcelona y al hallarse cerca de los acorazados de nuestra Escuadra, dominado por el recio viento que reinaba chocó contra el «Vizcaya», sin que bastaran á evitarlo las medidas de precaución que dictó el capitán apenas advirtió que el buque no obedecía con la regularidad de costumbre.

El «Vizcaya» sufrió una abolladura en el lado de babor y el «Menorquín» se rompió el pié de roda.

Ambas averías, según se asegura, serán reparadas en esta ciudad: las del «Vizcaya» en «La Maquinista Naval», importanto la suma presupuestada unas cinco mil pesetas; y las del «Menorquín» en el taller de D. Antonio Parpal, calculándose su coste en dos mil pesetas.

Sentimos de veras el percance.

Las Conferencias de Caballeros de San Vicente de Paul, de esta ciudad, darán mañana un socorro extraordinario en pan y carne á los pobres que amparan.

El día 7 á las nueve de su mañana, se reunirá el Ayuntamiento para dar principio al acto de la clasificación y declaración de soldados correspondientes al Reemplazo de este año.

Previa autorización del Ministerio de Marina los cruceros de guerra fondeados en nuestro puerto, procederán en breve á la reparación de sus dinamos.

Parece que encuentra serias dificultades la transferencia del servicio de correos por la «Menorquina» á favor de «La Marítima», y hasta se dá como seguro que el Sr. Ministro de la Gobernación ha denegado el aludido traspaso, so pena de que dentro de un mes adquiriera «La Marítima» un vapor de nueva construcción marca A—100 n.º 1 del Lloyd, á que se refiere una de las condiciones de la subasta.

Tal se dice de público.

A bordo del vapor «Comercio», que substituyó al «Menorquín» en el último viaje á Barcelona,

se embarcó el miércoles el diputado á Cortes por este distrito D. Juan Orfila y Pons, habiendo llegado á Madrid felizmente.

Antes de que EL GRANO DE ARENA vuelva á visitar á sus lectores habremos llegado á la Cuaresma, tiempo de recogimiento y penitencia, muy á propósito para meditar el sacrificio que todo un Dios se impuso para nuestra redención.

La ceniza que el próximo miércoles nos impondrá la Iglesia, además de la efímera condición del hombre, debe recordarnos que en élla se han convertido por obra de dolencia endémica ó del plomo enemigo, multitud de hermanos nuestros que marcharon más allá de los mares para defender la integridad de la Patria.

Oremos por sus almas, y oremos también por los vivos, para que se apiade el Cielo de nuestra querida España y el iris de paz en Cuba y Filipinas no se haga ya esperar más.

Sumario del «Boletín Oficial» de este Obispado.— Sección oficial.—Telegrama del Ilmo y Rmo. señor Obispo al Emmo. Cardenal Rampolla y contestación al mismo.—Edicto prohibiendo la representación de «Juan José».—Circular disponiendo se celebren funciones de desagravio en los días de Carnaval.—Idem concediendo facultades extraordinarias á los Rdos. señores Sacerdotes de esta Diócesis, durante el cumplimiento Pascual.—Distribución de las misas durante el mes de Marzo

II. Secretario de Cámara.—Circular sobre la matrícula parroquial.—Adición á la estadística de la Diócesis

III. Constitución Apostólica de N. S. P. Leon XIII, sobre prohibición y censura de los libros.

IV. S. C. de Ritos.—Normas que en adelante deberán seguirse en la consecución de nuevos oficios y mesas de los Santos y Beatos.

V. Crónica de la Diócesis.

VI. Dinero de San Pedro.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 6.—R. D mandando pase á informe del Consejo de Estado el proyecto de ampliación de las reformas acordadas para la isla de Cuba.

Día 7.—R. O. declarando vigente la de 12 de Marzo de 1895, en virtud de la cual los Curas párrocos no están obligados á presentar los libros parroquiales en los Ayuntamientos para las operaciones del reemplazo.

Día 11.—R. D aprobando el reglamento especial orgánico para la rectificación de las cartillas evaluatorias

—Edicto del Juzgado de Mahon, llamando á los que tuvieren derecho contra la declaración de presunción de muerte de Francisco Vila y Canet y Jaime Vila y Mus.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 4.—El Ayuntamiento de Mercadal anuncia tener expuestos al público las cuentas municipales de 1895 á 96 y el presupuesto adicional de 1896 á 97.

—Edicto del Juzgado de Mahon sobre muerte presunta de Francisco y Jaime Vila.

Día 9.—La Comisión mixta de reclutamiento pu-

blica relacion de los mozos que deben ser comprendidos en el sorteo supletorio.

Día 11.—El Ayuntamiento de Alayor llama por edictos á Rafael Sintés Meliá, prófugo

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 28.—S. Cirilo patriarca, S. Anastasio mártir y S. Macario y compañeros mártires.

Lunes 1.º de Marzo.—S. Rosendo obispo y confesor.

Martes 2.—S. Absalon y S. Simplicio papa, mártires.

Miércoles 3.—S. Emeterio y S. Celedonio mártires.

Jués 4.—S. Casimiro rey y confesor.

Viernes 5.—S. Eusebio y compañeros mártires.

Sábado 6.—S. Olegario arzobispo y Sta. Coleta virgen.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

Domingo, lunes y martes, solemnes Cuarenta-Horas que la Guardia de Honor del Sagrado Corazon de Jesús junto con las otras Asociaciones y centros religiosos de esta ciudad celebrarán en desagravio de los sacrilegios é injurias que en estos días de carnaval se hacen al Sacratísimo Corazon de Jesús. Los cultos van detallados en las cubiertas de este Seminario, debiendo añadirse que en la Misa mayor del domingo

predicará el Rdo. D. Juan Pons, Vicario de S. Francisco.

Miércoles —A las 10 la Misa conventual, imposición de la Ceniza y sermon. Al anochecer el piadoso ejercicio de la Buena Muerte.

Viernes —A las 3 y media de la tarde Via-Crucis sermou de Dolores por el Rdo. D. Jaime Tuizó, y rezo de la corona.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CÁRMEN

Domingo 28 —A las 10 Misa cantada con exposicion del Santísimo Sacramento y homilia. Por la tarde, se expondrá á S. D. M. cantándose Visperas, rezo del Sto. Rosario, acto desagravio, Reserva y Catecismo.

Lúnes y Mártes —En estos dos días se practicarán los cultos siguientes: por la mañana á las 9 Misa mayor con exposicion de S. D. M. Por la tarde, se expondrá también el Santísimo, se rezará el Sto. Rosario, seguirá media hora de meditacion, actos de desagravios, estacion mayor y Reserva.

Miércoles 3 —Primer día de Cuarema. Por la noche después del Sto. Rosario se empezará el septenario de Ntra. Sra. de los Dolores que tendrá lugar todos los miércoles. Predicará en este día el Rdo. señor Regente.

Jués 4.—A las 6 y media de la tarde, habrá explicacion del Catecismo para los niños y niñas que haya de hacer la primera Comunión. Este acto tendrá lugar todos los jués de cada semana.

Viernes 5.—A las 7 y cuarto Misa de comunión reparadora por ser el primer viernes de mes.

Sábado 6 —Misa á las 7 y media con exposicion de S. D. M. para los fines de la «Liga de Oraciones».

olvido hijos míos que no estais enterados de la historia de las naciones civilizadas.

Leonor y Ambrosio le interrumpieron al llegar aquí para hacerle observar, que aunque habian sido arrojados á una isla desierta, su buen amigo les habia enseñado que no eran los unicos seres que vivian en el mundo y les habia dado á conocer la historia de otros pueblos.

El anciano entonces, continuó: Don Lescar propuso á sus camaradas de hacer uso de la misma estratagemá y de comun acuerdo partieron para Cuba, que es una isla habitada por los españoles. Allí se fingieron trabajadores que iban á visitar el pais, diéron una noche una

enviado por el gobernador de la isla á una espedicion, en que se desgració por las estrañas enormidades que cometió. Nada contuvo su rapacidad: cruel y avaro por naturaleza y no poseyendo ningun principio de justicia ni humanidad, acometía contra la substancia del pueblo que habia sido enviado á defender. Sus robos, fueron al fin hechos conocer al gobernador, y fué atado y condenado á pagar las fechorías de su vida; pero antes que se ejecutase la sentencia, un negro, capitan de un buque inglés, su más celoso partidario y algunos otros, en parte por la fuerza, y en parte por dádivas, hallaron medio de hacerle recobrar la libertad. Navegáron hácia la Ca-

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo.—A las 10 Misa mayor con el Señor de manifiesto: plática sobre el Sto. Evangelio y reserva. A las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde a las 3 se expondrá de nuevo S. D. M. vísperas. Acto continuo sermón en honor de S. Blas por D. Juan Pons, Pbro. Vicario, rosario, acto de desagravio y reserva.

Lunes y Martes.—A las 3 de la tarde se expondrá S. D. M. practicándose después varios cultos para desagraviar á nuestro divino Redentor.

Miércoles.—A las 8 Misa mayor é imposición de la ceniza y al anochecer Via-Crucis.

Viernes.—Al anochecer continuará el septenario de los Dolores con el Señor de Manifiesto, ejercicio de la Buena Muerte, sermón, rezo de los siete padre nuestros y Reserva.

IGLESIA DE SAN JOSÉ

Domingo.—Estará de manifiesto S. D. M. de 6 á 9 de la mañana; y el lunes y martes estará durante la Misa que se aplicará por la Liga de Oraciones.

IGLESIA DE LAS CONCEPCIONISTAS

Mañana, lunes y martes de 6 y media á 9 de la mañana y de 4 á 6 tarde exposición de S. D. M. practicándose solemnísimos cultos de reparacion, empezándose el lunes á las seis y media de la mañana los ejercicios del mes consagrados al Patriarca S. José.

PARROQUIA DE SAN CLEMENTE

Domingo.—A la Misa de las nueve se expondrá Su Divina Magestad; plática sobre el Sto. Evangelio y reserva. Por la tarde á las 2 y media se descubrirá de nuevo S. D. M., rezo del Sto. Rosario, actos de desagravios y Reserva.

Lunes y Martes.—Al toque de oracion se manifestara el Señor, Rosario y actos de desagravio.

Miércoles.—A las 8 Misa rezada é imposición de la ceniza. A las 7 de la noche rezo del Rosario, sermón y canto del Perdon.

Jués.—Al toque de Ave María, Rosario y ejercicio de la Buena Muerte.

Viernes.—Primero de mes Comunion que celebra el apostolado de la Oracion. A las 7 de la noche después del Santo Rosario se dará principio al Septenario de la Virgen de los Dolores con sermón, finalizando con el «Stabat Mater»

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo, lunes y martes se celebrarán piadosas y solemnes Cuarenta-Horas, en desagravio al Sagrado Corazon, conforme la intencion de nuestro Ilmo. Prelado Diocesano. Domingo se descubrirá el Señor a las 9. Tercia cantada y Misa solemne con sermón; por la tarde Vísperas y Rosario, al anochecer Trisagio cantado, sermón Letanía, motetes y reserva. Lunes y Martes se manifestará S. D. M. a las 5 y media con Misa meditada, á las 7 y media, otra Misa que será con Comunion general el martes, á las 9 Tercia y Misa solemne; por la noche idénticos cultos que el domingo, y el último día procesion, solemne bendicion con el Santísimo Sacramento y Reserva. Predicarán Reverendos Señores de Mahon.

Miércoles, bendicion de la Ceniza Misa mayor con sermón, viernes también sermón por la noche con el Señor de manifiesto.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

rolina del Sur, pero cerca del Banco de Bahama fuéron acometidos por una violenta tempestad, que continuó por espacio de ocho horas. Cuando ésta se aplacó, izáron velas, pero habiéndose mostrado el viento contrario, y sídoles arrebatados sus juanetes y arboladura, se vieron obligados á abandonarse á la casualidad y se encontraron al fin cerca de una isla que el piloto les aseguró era una de las Lucayas ó Bahamas, que segun dijo era probablemente desconocida en Europa; pues aunque Cristobal Colón descubrió cuarenta de ellas, es bien sabido que existian más. Mientras que el carpintero del buque lo estaba arreglando, D. Lescar con su amigo Blake y al-

gunos otros adelantó en la isla, que halló era fructífera, pero enteramente deshabitada é inculta. La singular idea de fundar una colonia inmediatamente le vino á la memoria; lo comunicó á sus amigos y á toda la tripulacion, quienes habiendo dejado su pais para escapar al castigo de sus crímenes ó bien por otros disgustos, unánimemente aprobaron la idea; en suma, tomaron posesion de la isla, cultivaron los campos y construyeron cómodas habitaciones; pero entre ellos no había mujeres y deseaban casarse. En este dilema, D. Lescar, siempre fecundo en expedientes, recordó la estratagema puesta en uso por los romanos al robar las Sabinas,—pero